

Fecha: 08-06-2025

Medio: El Líder

Supl.: El Líder

Tipo: Noticia general

Título: Madre teme por su vida: hijo esquizofrénico la ataca en seguidilla de hechos violentos

Pág.: 2  
Cm2: 652,0Tiraje: 5.200  
Lectoría: 15.600  
Favorabilidad:  No Definida

# Madre teme por su vida: hijo esquizofrénico la ataca en seguidilla de hechos violentos

**La adulta mayor está desesperada y pide ayuda para internar a su agresor en un hospital siquiátrico.**  
**“Nadie toma mi caso con seriedad, hasta que me mate”, analizó.**

Mónica Jorquera Escobar  
 cronica@lidersanantonio.cl

**S**on al menos cinco años de comportamientos agresivos, violentos y hasta incomprendibles por parte de un hombre de 30 años con esquizofrenia, que tiene a su propia madre como principal víctima de su irracional conducta.

Este 2025 la situación es aún más peligrosa para la cartagenerina, quien por temor a su propio hijo prefiere ser nombrada con sus iniciales M.B.P. (67), pues el treintañero comenzó a golpearla, a destruir su casa y la amenazó con un trozo de vidrio con que la iba a matar; situación que hoy la mantiene viviendo de allanada fuera de la zona, escondida de su retoño porque teme por su vida.

Producto de la esquizofrenia, M.B.P. ha visto a su hijo actuar de manera errática, hablando verdaderas “locuras”, siendo esta semana cuando lo vio por primera vez con el ánimo de matarlo.

“Llegué a la casa (que comparten en Cartagena) y él llegó como loco, con una mirada de odio, se me abalanzó y corrí a encerrarme en mi pieza a pedir ayuda por teléfono, pero después destruyó la puerta y quebró las cosas, tenía un vidrio. Cuando logró entrar a mi pieza pensé que no me salvaba, pero alcanzaron a llegar unos amigos y carabineros”, narró la desesperada



ESTA SEMANA LA MUJER SUFRÍÓ OTRO ATAQUE A MANOS DE SU HIJO. LO DETUVIERON, PERO LUEGO LO LIBERARON.

rada adulta mayor.

Ese día sus cercanos llamaron a Carabineros, cuyos funcionarios detuvieron al sujeto. Sin embargo, horas después lo dejaron en libertad.

“No sé por qué lo dejaron libre, si hasta delante de un carabinero dije que iba a volver a matarme. Lo llevaron al consultorio y el médico de turno dijo que estaba bien, que se fuera, siendo que los carabineros le acababan de explicar que estaba como loco”, reclamó.

Desde ese día la viuda tuvo que dejar su casa, pues le da terror que llegue su hijo a cumplir sus amenazas.

## LIBRE

Varias veces el agresor ha quedado en libertad pese a una abultada cantidad de delitos que ha cometido. Ha sido capturado por violencia intrafamiliar, por maltrato animal porque ahorró a unos perros y tras

atacar a una mujer en un colectivo, entre otros episodios.

“Lo detienen y en el tribunal él dice que tiene esquizofrenia y resuelven que no lo pueden formalizar porque es inimputable por enajenación y lo dejan libre. Queda citado a asistir a un hospital siquiátrico a que le hagan una pericia psicológica, pero obviamente no va a ir. El juez debiera enviarlo de inmediato internado, pero no lo hacen”, expresó.

## LUCHA

M.B.P. narra que lleva años golpeando puertas para que su hijo ingrese a un hospital siquiátrico, donde puedan tratarlo de su enfermedad y por un consumo problemático de estupefacientes, pero la burocracia y una especie de “limbo” legal no lo permite.

“Sabe de esa posibilidad y reunificó los documentos que me solicitaron el año pasado, tenía todo, pero nunca tuve una respuesta”, explicó la mujer que contó que su hijo está pasando por periodos de alucinaciones casi a diario, en que se

tra de su voluntad, a no ser que sea dictaminado por un tribunal, lo que no ha ocurrido con su hijo porque, precisamente, por ser enajenado no lo formalizan.

“Es un círculo, porque no lo formalizan y siguen mandándolo a hacerse una pericia a la que no va a asistir, no va a ir por su voluntad a Santiago a que lo examinen, si él no sabe que está enfermo”, subrayó la mamá, detallando que por eso no ha podido ingresarlo a un recinto médico particular, porque se niega.

Pero existe una alternativa. Ante la Seremi de Salud se puede solicitar una “hospitalización siquiátrica involuntaria”.

“Sabe de esa posibilidad y reunificó los documentos que me solicitaron el año pasado, tenía todo, pero nunca tuve una respuesta”, explicó la mujer que contó que su hijo está pasando por periodos de alucinaciones casi a diario, en que se

crea un mundo paralelo en que, por ejemplo, “Dios” lo envía a misiones como ir caminando a Valparaíso. Conocidos lo encontraron una vez en la ruta a la capital regional andando “para salvar a la humanidad”.

“Mi hijo está mal, cada vez peor. Esa voz, que es ‘Dios’ o un ‘ser’ le ha dicho que no coma y deje de comer. No sé qué ocurrirá cuando la voz le diga que tiene que matar a alguien, por eso es urgente internarlo, pero nadie me da la solución”, lamentó.

## INTERNADO

El ingreso a un hospital especializado estuvo a un paso, pero se escapó. La mamá contó que inesperadamente ocurrió la oportunidad de que fuera enviado al Hospital El Salvador, en la Región Metropolitana, a una unidad siquiátrica.

Relató que su retoño se perdió por tres días. En ese periodo se descompensó y sufrió un ataque sicolítico

en la vía pública, por lo que terceros lo llevaron al consultorio de Cartagena.

Ahí lo trataron por el evento y lo derivaron al hospital Claudio Vicuña, donde lo dejaron internado por un brote sicolítico. “Me llamaron del hospital que lo tenían ahí. Fui a verlo y dejarle cosas. Me informaron que había tenido este episodio sicolítico y que estaban esperando una cama en el Hospital El Salvador para trasladarlo. Yo quedé tranquila porque al fin lo iban a atender y empezar un tratamiento”, relató.

Sin embargo, la misma tarde todo quedó en nada. “Pasaron un par de horas desde que me fui del hospital (Claudio Vicuña) y llamaron porque se había ido, se puso el mismo pijama y las pantuflas que le llevé y se fue vestido así como si nadaba”, aseguró.

## -¿Lo dejaron irse con pijama?, ¿anda vestido así solamente?

Así mismo. Me habían dicho que había protocolos para los pacientes siquiátricos, que no se podían llegar e ir del hospital, pero al final eso no era así, porque se fue y se fue nomás, pese a que lo ingresaron de urgencia.

Desde el hospital Claudio Vicuña desistieron de referirse respecto a las circunstancias en que abandonó el centro asistencial. Eso sí, fuentes de este medio relataron que habría agredido a funcionarios y causado destrozos.

## AYUDA

Esta mamá pide a autoridades de todo tipo de entidades que le ayuden a lograr que su hijo sea internado y atendido “antes que pase una tragedia”.

“Llamo al director del hospital Claudio Vicuña, al seremi de Salud, al director del Servicio de Salud a diputados, o a quien corresponda, a que me tiendan una mano, porque ya no sé qué más hacer. Hasta ahora nadie toma mi caso con seriedad, hasta que me mate”, clamó.